

Lorsque URSANNE rencontre SAINTE-ANNE

Dans le cadre des festivités du 1400^{ème} anniversaire de la mort d'Ursanne, une activité quelque peu particulière (c'est le moins qu'on puisse dire) a été proposée à tout un chacun par le comité d'organisation.

Une fois n'est pas coutume, la personne qui avait l'intention d'expérimenter la vie d'un ermite durant 14 heures au maximum, soit de 19h à 9h00 le lendemain matin, devait se manifester pour réserver sa nuit et figurer sur le calendrier.

A 19h00, vous devez vous rendre seul(e) à l'ermitage - que tous (ou presque) les habitants du Clos du Doubs connaissent - si possible sans téléphone, sans montre et surtout sans visite(s), avec une lampe de poche, seule exception à la règle. Afin de meubler un peu la soirée, la lecture est toute indiquée, mais celle-ci doit plutôt être de nature biblique ou d'histoire religieuse. La grotte étant étroite et sa literie pas très confortable, c'est à l'intérieur de la petite chapelle d'Ursanne que notre ermite installe son sac de couchage pour y passer la nuit. Au petit matin, Sœur Marie-Benoît, désignée pour la tâche, se rend auprès de notre ermite afin de prendre de ses nouvelles avant d'en prendre congé. Sympa l'expérience, non ?

La veille de la Sainte-Anne, fêtée traditionnellement à la chapelle de Montenol dont elle est la patronne, Nicolas (pas de Flue), mais celui que tout le monde connaît dans notre région de par ses nombreuses casquettes (dont celles politiques), s'est adonné à l'expérience. Au petit matin, une quinzaine de marcheurs l'ont rejoint à l'ermitage au-dessus de la collégiale et c'est ensemble qu'ils ont gravi la montée vers Montenol, petit pèlerinage symbolique.



Devant la chapelle, ils rejoignirent bon nombre d'habitants du village

et de personnes venues d'ailleurs. La messe dédiée à Sainte-Anne connaît depuis des décennies un succès constant et les habitués ne voudraient pour rien au monde rater cet évènement. Il faut dire que traditionnellement, la célébration est suivie d'un apéritif qui est offert par la commune. Depuis une dizaine d'années, c'est la société DynaMo qui œuvre afin de préparer ce petit moment de convivialité.

Cette année, l'apéritif a été déplacé devant le gîte DynaMo afin de réunir les personnes présentes, mais surtout régaler celles qui voulaient s'offrir une petite saucisse accompagnée de salade aux pommes de terre préparée pour la circonstance. Ces retrouvailles, ces moments de convivialité, ces instants précieux, resteront gravés dans le cœur de chacun(e) et peut-être même un peu dans celui d'Ursanne et de Saint-Anne... !

Communiqué Jacinthe Jeannerat